

mas rentas de propios denominadas casa u alanza, albondiga de la fruta y venta de verdes. Y se anuncia para conocimiento de los licitadores, cuyas proposiciones se admitirán si fuesen arregladas, bajo las condiciones que continúan de manifiesto en la Secretaria de esta Municipalidad. = Almería 13 de Noviembre de 1843. = Presidente, *Jose de Vilches* = *Alejandro de Ortega y Zafra* Srio,
Insértese. = Garriga.

ANUNCIO.

DESCRIPCION

Geográfico, Histórica, Política, y Pintoresca de España con una reseña en general del mundo antiguo y moderno por D. Tomas Bertran Soler, miembro de varias sociedades científicas y literaria, ilustrada con 200 grabados en madera, y con el grande y único Atlas de España por provincias repartido en 102 mapas de marca mayor, único que tenemos hasta el dia, debido al celo y laboriosidad de nuestro celebre geógrafo, que lo fue de S. M. D. Tomas Lopez. corejido y aumentado con cuatro mapas por su sucesores.

PROSPECTO.

Si bien en España se han publicado varios tratados de Geografía mas ó menos incompletos, segun el objeto para que sus autores les destinaran, lo cierto es que hasta el dia el único que figura en la biblioteca del sabio, relativo á la descripción general de España, es la Geografía astronómica, natural y política que á principios de este siglo publicó D. Isidro de Antillon; mas aquel sabio escritor no tuvo otro objeto en la publicación de su obra que repetir sus lecciones de Geografía general, destinándola para los alumnos del real seminario de nobles de esta corte en la asignatura

que tenia á su cargo. Escribió únicamente para ellos; y su Geografía adolece de varios defectos, hijos de las circunstancias, y debidos á la precipitación con que su autor la redactó.

Obligado á enseñar un curso completo de Geografía general, empezando por los rudimentos de esta interesante ciencia, no pudo estenderse á mas de lo que permitian el número determinado de esplicaciones prescritas en el reglamento. Teniendo que hablar de todo, no pudo remontar su vuelo mas allá de lo que el tiempo le permitiera; y precisado á ser conciso, dió á luz una obra, del todo incompleta, en la que fueron olvidadas la parte histórica y la política y filosófica.

Ningun estudio es mas digno de la atención del hombre que la Geografía de su patria: y así lo dijo Antillon al publicar su obra; pero tambien es cierto que la mera Geografía, si no va acompañada de otras noticias históricas que amenizasen su lectura, se hace pesada; y es tan abstracta, que su estudio causa, el lector se fastidia y no saca de ella los provechos que son de desear.

Tampoco nos deben ser indiferentes todos aquellos conocimientos que se nos comuniquen con respecto á los varios sistemas de gobierno que rigieron en España en los tiempos mas remotos de la antigüedad. Ellos pintan con exactos coloridos el carácter y los nobles sentimientos de nuestros mayores, y señalan la verdadera indole de aquellos heroicos pueblos cuyo brazo y decisión bastaron para reprimir y contener en sus triunfos a los dominadores del orbe.

Se suscribe en la imprenta y libreria de la Viuda de Santamaría.



Imp. de la V. de Santamaría.